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少数火锅店在用液化气罐
消防部门：虽未明令禁止，但餐饮单位应有防范措施

LED产业集群

再添新成果

本报济宁11月26日讯(记者 马辉
通讯员 李辉) 近日，济宁高新区联电
科技园核心企业冠铨(山东)光电科技有
限公司成功研制出4寸LED外延片，并生
产出第一炉。至此，济宁向着中国“光电新
城”、联电大陆光谷生产中心目标再次迈
出坚实步伐。

据了解，LED外延片材料是LED产业
链的核心产品，主要用于高端LED电视背
光源、路灯和一般照明。目前，国内生产的
外延片普遍为2寸，冠铨光电早前已在2寸
外延片领域具备量产能力。为进一步提升
产能，冠铨光电通过改进设备、优化外延
片内部结构设计，最终成功开发出高效的
4寸LED外延技术工艺技术。

此次研制成功的4寸外延片，每片产
出的芯片数量约为2寸工艺的4倍，显著提
升了生产效率，降低了生产成本，也为后
续的LED芯片工艺节省了时间和成本。随
着4寸外延片的批量生产，将逐步代替2寸
工艺并形成主流市场，前景十分看好。

市场上供货紧张

肉蛋价格齐上涨

本报济宁11月26日讯(记者 何泉峰)
26日，记者走访济宁城区多处农贸市场

了解到，受天气转冷、需求增加等因素影
响，与上周相比，肉蛋价格都出现了明显
上涨。

26日，在红星小区附近一家品牌冷鲜
肉店里，记者从价格表上看到带膘四号
(后腿肉)13 . 2元/斤，带膘五花13 . 3元/
斤。“前段时间，猪肉价格一直很平稳，本
以为今年冬天能吃到便宜的猪肉，没想到
这几天价格涨的这么快。”正在购买后腿
肉的市民刘先生惊讶地说，三天前的价格
是12 . 4元/斤。

“今天的价格是4 . 7元/斤，与月初涨
了5毛钱。”刘庄农贸市场里鸡蛋零售摊摊
主刘建军说，从国庆节过后，鸡蛋价格持
续下跌，最近刚刚涨起来。

据济宁市生活必需品监测系统显示，
11月19日-25日，猪肉零售均价为27 . 62
元/公斤，周环比上涨0 . 07%。鸡蛋零售均
价9 . 33元/公斤，周环比上涨1 . 08%。

济宁市畜牧兽医局相关工作人员告
诉记者，由于冬季鸡蛋的保存时间延长，
许多加工企业最大限度地囤积鸡蛋，造成
市场上鸡蛋供货紧张；为迎接元旦销售旺
季，许多养殖户也在惜售生猪。在需求量
均较大的情况下，肉蛋价格都随之上涨。

蛇年金条登陆

小规格更受青睐

本报济宁11月26日讯(记者 马辉)

近日，记者走访济宁城区的一些金店发
现，虽然距离蛇年还有一段时间，但各种
寓意美好的贺岁金条已登陆济宁。据了
解，贺岁金条每克售价在430元/克左右，
较前段时间呈上涨趋势。

由中国金币总公司发行的蛇年贺岁
金条，已经于本月正式登陆济宁，分别为
50克、100克和200克三种规格，现在的售
价为386元/克。“较去年价格有所回落，但
是目前金价趋势并不明朗，除了一些铁杆
收藏者外，其他消费尚未放量，预计元旦
前后会逐步升温。”某金店销售人员介绍。

而在周大福、周大生、老庙黄金等品
牌店内，蛇年贺岁金条也陆续上市，价格
普遍高过430多元/克。“每年春节前都是
金条的消费旺季，除了作为馈赠礼品外，
用作投资或给孩子购买的也占了较大比
例。目前，关注小规格蛇年金条的市民最
多。”周大福一位销售人员告诉记者。

“已经连续买了四五年了，每次都买
不多，都是选择50克的，即可以保值，也可
以留给子女。”热衷于收藏金条的市民赵
先生告诉记者。

本报济宁11月26日讯(见习记
者 秦丹丹 ) 山西省寿阳县一
场突如其来的火锅店爆炸燃烧事
故震惊全国，一时间让火锅店液
化气罐的安全问题成为舆论关注
的焦点。26日，记者走访了济宁城
区多家火锅店了解到，多数店家
在使用电磁炉、液体或固态酒精
等来加热，只有个别火锅店在使
用液化气罐。

26日下午2点，在江南美食街
的澳门豆捞火锅店，店内服务员正
在擦拭电磁炉上遗留下来的油渍。

“我们店里全部使用电磁炉。”该店
店长告诉记者，电磁炉虽然成本高
些，不过安全隐患比较小，顾客也
比较容易操作。附近的一家顺风肥
牛火锅店使用的是小火锅，小锅下

面封闭的空间里面存放了液体酒
精，“我们的员工入职前要有培训，
液体酒精在加放时有着严格的规
定，所以安全能够得到保障。”该店
一位负责人告诉记者。

在江南美食街上的火锅店
中，只有重庆小天鹅火锅店在使
用液化气罐。该店一位负责人介
绍，他们会定期对液化气管道进
行检查，使用的高压胶管一旦发
硬就立马更换，“同时我们也实行
责任制，一旦发现有液化气罐阀
门未关等现象，会有重罚”。

记者在探访中了解到，部分
火锅店负责人并没有意识到液化
气罐使用存在隐患。仙营农贸市
场附近的一家火锅店，店内每个
桌子下面都放着一个液化气罐，

记者问及是否有安全措施时，该
店一位员工却告诉记者：“不存在
啥问题，弄啥安全措施。”

济宁消防支队防火处处长王
淼表示，平时对餐馆的消防检查
中，主要侧重于火灾隐患的检查，
如消防设施是否完备、消防通道
是否畅通等。但目前尚无法律法
规明确规定饭店不准使用煤气作
为燃料，但是使用液化气罐的餐
饮单位一定要有防范措施，时刻
绷紧安全弦。王淼提醒，一旦漏气
发生火灾，现场人员一定不要惊
慌失措，可用干粉灭火器对其起
火根部喷射或用湿棉被或湿毛毯
等覆盖，并立即用湿毛巾裹手关
闭阀门，还应打开门窗，减少液化
气的浓度。

本报济宁11月26日讯 (记者
马辉 通讯员 李辉) 继商

务车项目在济宁的落地发展之
后，中国重汽在济宁高新区再布
下一枚“重子”。26日，重汽与东
岳汽车共同掷下11 . 8亿元巨资，
建设重汽东岳国际事业园，提升
专用车自主创新能力，并进一步
扩展零部件的产能，助力济宁千
亿级汽车产业基地的发展。

“在济宁的布点，中国重汽
旨在完善其生产及销售网络，使
公司的整个产业结构得到进一
步优化。”中国重汽总裁蔡东说，
在整体经济形势趋于疲软的背
景下，作为我国重型汽车的摇
篮，中国重汽将目光放长远，通
过产业布局的调整和升级，以迎
接下一轮机遇。

由中国重汽与东岳汽车联
手打造的重汽东岳国际事业园，
将专注于多个型号的专用车研
发制造和相关零部件生产。该项
目总投资11 . 8亿元，项目设计总
建筑面积17 . 3万平方米，通过合
资合作，技术引进和自主研发相

结合，属于国家产业结构调整领
域内重点鼓励发展的产品，高标
准起步、高起点建设，产品面向
国内、国际两个市场。

全部投资到位投产后，将形
成特种专用车上装总成20000台
套，矿山防爆专用车3000辆，工
程车桥及驱动桥30万套，LNG燃
气车零部件总成10万套，碳纤维
等高科技材料轻量化汽车零部
件30万套的生产能力，可实现销
售收入100亿元。

“在济宁尤其是梁山，专用
车企业以生产挂车、仓栏车为
主。”一位业内人士认为，这些产
品科技含量低，很容易被模仿和
复制，导致梁山大大小小的专用
车生产企业达到300余家。一旦
外部经济形势不好，企业抵抗风
险的能力极低。

东岳公司董事长、总经理张
养训告诉记者，东岳将借助重汽
强大的自主创新能力，进一步提
升自我的创新能力和档次，同时
也将极大提升济宁汽车及零部
件产业的规模和层次，尤其是增

强济宁专用车在市场上的核心
竞争力。

济宁市委常委、副市长周洪
表示，济宁目前正在大力实施

“产业强市”战略，相继建成机械
制造、生物技术等一批国家级产
业基地。尤其在汽车产业领域，
着眼于打造“千亿级”产业基地

和国内知名的“动力之城”，聚集
了以中国重汽、吉利汽车、玉柴
发动机等龙头企业，初步形成了
涵盖商用车、专用车以及发动
机、变速器、驾驶室、制动器等核
心部件研发、生产、贸易综合配
套的汽车工业体系，汽车产业进
入了快速发展阶段。

上线单位：济宁市疾控中心

怀孕仨月以内孕妇

不宜接种流感疫苗

本报济宁11月26日讯 (记者
李倩) 接种了流感疫苗是不

是可以预防感冒？哪类人群不适
合接种流感疫苗？26日，济宁市
疾病预防控制中心主任时爱东
在做客政风行风热线，就接种流
感疫苗相关事宜进行介绍。

时爱东介绍，一次接种了流
感疫苗并不代表“终身受益”，流
感病毒的种类很多，而每一年引
起流感的病毒也是不相同的。由
于流感病毒经常变异，世界卫生
组织每年都要根据新的监测结
果，对流感疫苗所含病毒株重新
进行推荐。每年的流感疫苗必须
使用世界卫生组织新推荐的疫
苗，并且经过国家药品监管部门
的审批，方可用于今冬明春的流
感预防。

“接种了流感疫苗，并不意味
着就不再得感冒了。”时爱东说，流
感疫苗只针对流线型感冒，只会
对流感病毒产生抗体，而对其它
细菌、其他病毒或支原体、或者受

凉引起的感冒则没有预防和抵抗
的能力。接种了流感疫苗后又感
冒了就认为是疫苗没有效果，其
实并不正确。一般性的感冒还需
要日常细心呵护，及时添衣保暖，
并加强自身锻炼。

“怀孕3个月以内的孕妇不
宜接种流感疫苗。”预防接种门
诊部主任王燕介绍，这是因为胎
儿正处于发育器官形成期，此时
服药或接种疫苗，对胎儿存在较
大的风险。妇女最好在孕前接种
流感疫苗，接种流感疫苗后，抗
体保护可长达一年，能有效防止
孕期流感病毒的感染。需要强调
的是，孕妇的家人等密切接触
者，最好同时接种流感疫苗，以
避免患流感时传染给孕妇。

王燕提醒，怀孕在3个月以
内的孕妇，可通过适当锻炼身体、
注意防寒保暖、适当补充维生素、
尽量减少去公共场所的机会、加
强室内通风等提高身体抵抗力的
措施来预防流感病毒的侵袭。

上线单位：济宁市物价局

济宁供暖价格

排省内第15位

本报济宁11月26日讯 (记者
庄子帆 ) “今年的煤炭价格

下降了，怎么取暖费还是按照原
来的价格收？”23日，济宁市物价
局局长王福岱带领相关科室的
负责人做客政风行风热线，对市
民关心的今年暖气费价格为何
没降等问题做出了回答。

物价局综合复议科科长王宁
介绍，今年煤炭价格出现了下滑，
主要是受宏观经济形势的影响，
但是进入10月份以来，整体经济好
转，同时电煤冬储煤需求增加等
多方面因素的影响，煤炭的价格
慢慢地回升。“经过测算，济宁市供
热企业的含税供热单位成本每吨
186元，但是近几年的人工费、电费
等其他成本因素在大幅上升。”王
宁说，特别是受人工费上涨的影
响，并没有形成调价的空间，所以
一直还是维持原来的价格。

“现在城区实行的居民供热
价格还是2008年10月制定的，按
建筑面积收费，每平方21元。”王

宁说，现在济宁集中供暖价格低
于山东省的大部分城市，在17个
城市当中排第15。同时，特困户
及持红证绿卡户是按照使用面
积每平方17元收取。

节目当中一位市民打来热
线反映，阁楼的温度达不到要求
的最低温度，询问物价部门这一
部分费用该如何计算，能否退
费？“供热价格都是按平方收费，
出现这样的问题，市民可以向供
热部门反应，与供热部门协商。”
相关负责人回复。

价格举报中心负责人张茂
斗表示，市民如果遇到价格和收
费违法行为，可拨打价格举报电
话12358进行投诉和举报，工作人
员会在30日之内答复投诉人。举报
人在发现自己的价格合法权益受
到侵害时，一定要保管好相关的
收据、发票等证据；举报价格违法
行为时，要记准被举报人的名称、
地址，以及被举报人违反价格法
律法规的事实和有关证据。

专注于专用车研发制造和零件生产
重汽东岳国际事业园昨奠基

◎经济短波◎
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